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ATA DA 445ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO ICEx, 

REALIZADA NO DIA 26 DE SETEMBRO DE 2018. 

 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às quatorze horas, na sala 1 

3123, reuniu-se a Congregação do Instituto de Ciências Exatas da Universidade Federal de 2 

Minas Gerais, sob a presidência do professor Antônio Flávio de Carvalho Alcântara, Diretor 3 

do Instituto, com a presença dos seguintes membros: Professores Francisco Dutenhefner, 4 

Aldo Procacci, Ana Cristina Vieira, Ana Paula Couto da Silva, Aniúra Milanés Barrientos, 5 

Bernardo Lanza Queiroz, Hélio Anderson Duarte, Jeroen Antonius Maria van de Graaf, Juan 6 

Carlos Gonzalez Pérez, Jussara Marques de Almeida Gonçalves, Lucienir Pains Duarte, Luis 7 

Gustavo de Oliveira Lopes Cançado, Luiz Gustavo Farah Dias, Maria Cristina de Assis 8 

Rabello Soares, Omar Paranaíba Vilela Neto, Rita de Cássia de Oliveira Sebastião, Roberto 9 

Magalhães Paniago, Rubén Dario Sinisterra Millán, Thaís Paiva Galletti, Valmir Fascio 10 

Juliano, Wagner Barreto de Souza e Wagner Meira Júnior. Representante dos Servidores 11 

Técnico-Administrativos: Anderson Perpétuo de Souza, Erick de Souza Ávila, Jean 12 

Henrique Ferreira Freire, Ulisses Filgueiras Emediato e Wladimir Teodoro da Silva. 13 

Ausências Justificadas: Professores Glaura da Conceição Franco, Denise Duarte Scarpa 14 

Magalhães Alves, Flávio Bambirra Gonçalves, Rosangela Helena Loshi e Seme Gebara Neto. 15 

Havendo quórum regulamentar, o Senhor Presidente cumprimentou os presentes e declarou 16 

aberta a sessão. Informes: a) O Presidente deu boas vindas às professoras  Jussara de 17 

Matos Moreira e Aniura Milanés Barrientos, eleitas para os cargos de Coordenadora e 18 

Subcoordenadora, respectivamente, do Colegiado do Curso de Graduação em Matemática; b) 19 

O Presidente deu boas vindas ao professor Luiz Gustavo de Oliveira Lopes Cançado, 20 

eleito para o cargo de Chefe do Departamento de Física;  c) O Presidente deu boas vindas 21 

aos servidores Técnico-Administrativos Ulisses Filgueiras Emediato e Júlio César de 22 

Oliveira, eleitos para os cargos de representantes dos servidores Técnico-Administrativos 23 

junto a Congregação do ICEx; d) O Presidente comunicou ao plenário que a acadêmica do 24 

Mestrado em Ciência da Computação, Maria Luísa Costa Pinto, foi a vencedora do 25 

concurso para escolha da logomarca em comemoração aos 50 anos do ICEx-UFMG. Em 26 

seguida, a referida aluna foi convidada a adentrar a sala da Congregação para receber das 27 

mãos da diretoria um ofício e um certificado parabenizando-a pelo resultado alcançado; e)  O 28 

Coordenador do Colegiado de Graduação do Curso de Ciência da Computação, 29 

professor Omar Paranaíba Vilela Neto, informou ao plenário  que  o Bacharelado em 30 

Ciência da Computação está passando por  um processo de Reforma Curricular e que em 31 

breve será encaminhado para os chefes de departamentos cujos cursos estão envolvidos na 32 

grade curricular,  para fins de anuência e seu posterior encaminhamento para análise e 33 

aprovação da Congregação. 01 - Minuta da Ata da Reunião Ordinária da Congregação 34 

realizada no dia 29/08/2018.  Após análise o Presidente colocou a ata em votação, tendo sido 35 

aprovada com 22 votos favoráveis e 01 abstenção. 2 - Análise dos Projetos de Extensão e 36 

Pesquisa. O Presidente propôs ao plenário a votação em bloco dos projetos de pesquisa, 37 

prestação de serviços, programa e cursos, conforme “Anexo I” desta ata. Após a concordância 38 

do plenário, os colocou em votação, tendo sido aprovados por unanimidade. O Presidente 39 

pediu permissão para incluir nesta pauta dois projetos encaminhados pelo Departamento de 40 

Física, sendo um sobre o pedido de prorrogação do Acordo de Parceria Técnico-Científica, 41 

celebrado entre o Instituto Nacional de Metrologia, Qualidade e Tecnologia - INMETRO e a 42 

Universidade Federal de Minas Gerais - UFMG, sob coordenação do professor Ado Jório de 43 

Vasconcelos e outro sobre o termo aditivo nº 01 ao contrato 15.2.0163.1, celebrado entre o 44 

Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social - BNDS e a Fundação de 45 

Desenvolvimento da Pesquisa-FUNDEP. Após a anuência do plenário, os dois projetos foram 46 
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incluídos na referida pauta, em seguida o Presidente os colocou em votação, tendo sido 47 

aprovados por unanimidade. 3 - Análise dos Pedidos de Afastamentos aprovados “ad 48 

referenda”. Os pedidos de afastamentos listados no documento constante no "Anexo II" desta 49 

ata foram analisados em bloco e aprovados por unanimidade. 4 - Progressões Funcionais. O 50 

Presidente propôs ao plenário a votação em bloco dos resultados dos pedidos listados no 51 

documento constante no “Anexo III” desta ata, os quais foram aprovados com 25 votos 52 

favoráveis e 01 abstenção. 5 - Estágios Probatórios dos professores Vinícius Fernandes dos 53 

Santos e Cristiano Arbex Valle, ambos do Departamento de Ciência da Computação. O 54 

Presidente colocou os relatórios apresentados pelas Comissões de Avaliação dos referidos 55 

estágios em votação, favoráveis ao desempenho dos professores, cuja aprovação do plenário 56 

foi por unanimidade. 6 - Resultados dos Processos para Promoção Classe E - Professor 57 

Titular - 2018/2º - Departamento de Ciência da Computação. Professores Dorgival Olavo 58 

Guedes Neto – Habilitado e Renato Antônio Celso Ferreira – Habilitado. O resultado 59 

supramencionado foi homologado pela Congregação por unanimidade. 7 - Resultados dos 60 

Processos para Promoção  à classe D, Professor Associado, dos Departamentos de Física 61 

e Química, referentes ao 2º semestre de 2018.  Professores Ana Luiza de Quadros (Química), 62 

Eufrânio Nunes da Silva Júnior (Química), Hallen Daniel Rezende Calado (Química), Lucas 63 

Álvares da Silva Mól (Física) e Tiago Antônio da Silva Brandão (Química), todos os referidos 64 

professores foram Habilitados. Os resultados foram homologados com 25 votos favoráveis e 65 

uma abstenção. Neste momento o Presidente solicitou ao plenário a inversão de pauta de nº 66 

12 - Lista constando os nomes dos docentes que serão consultados para participar da 67 

Comissão Avaliadora dos processos à Promoção para Classe E - Professor Titular, do 68 

Departamento de Matemática de nossa unidade 2018/2º. O Presidente passou a palavra 69 

para a Chefe do Departamento de Matemática, professora Ana Cristina Vieira que pontuou 70 

sobre o grau de dificuldade para conseguir compor a comissão supramencionada. Mencionou 71 

que em prévia consulta aos possíveis membros listados já obteve oito negativas. Diante do 72 

exposto, a Congregação deu seu de acordo em aprovar ad-referendum a lista com alterações 73 

que se fizerem necessárias para fins da composição da comissão em tela. Esta decisão foi 74 

aprovada por unanimidade e terá validade para outros departamentos de nossa unidade que 75 

possam ter a mesma dificuldade ora apresentada pelo Departamento de Matemática.  8 - 76 

Plano Acadêmico de Desenvolvimento Institucional (PDI) - Projeto de Melhoria e 77 

Adequação da Infraestrutura do Departamento de Química, Blocos I e II do Anexo 3, 78 

aprovado pela Câmara Departamental em 21 de setembro de 2018. O Presidente passou a 79 

palavra para o Chefe do Departamento de Química, professor Rubén Dario Sinisterra Millán 80 

que fez menções acerca do referido plano, cujo histórico consta que este plano passou pela 81 

Congregação nos anos de 2010 e 2011, quando foram projetados os blocos I e III, e por falta 82 

de recursos e devido a uma proibição na execução destes projetos, houve uma interrupção 83 

desde 2014. Recentemente o departamento conseguiu recursos para o Anexo III, sendo 84 

necessário o PDI para suporte e para finalização do referido bloco. Esclareceu que o plano 85 

supracitado seguirá para a Pró-Reitoria de Administração para fins de liberação de recursos da 86 

Universidade Federal de Minas Gerais para a Fundação de Desenvolvimento e Pesquisa - 87 

FUNDEP. Mencionou que o projeto de exaustão está completo e a perspectiva de mudança 88 

para o prédio é para o primeiro semestre de 2019, quando ocorrerá a migração para nove 89 

laboratórios. Quanto aos mobiliários, comunicou que o anexo já conta com armários e 90 

acessórios próprios para materiais químicos. Encerrou seu relato, agradecendo o valioso apoio 91 

dos professores Antônio Flávio de Carvalho Alcântara, Antônio Otávio Fernandes, Gracia 92 

Divina de Fátima Silva, Roberto da Silva Bigonha, Mario Fernando Montenegro Campos, 93 

enquanto Pró-Reitor de Administração na gestão anterior e Walmir Matos Caminhas, da 94 

Escola de Engenharia. Após alguns comentários, o Presidente colocou o Plano Acadêmico de 95 

Desenvolvimento Institucional (PDI), do Departamento de Química em votação, tendo sido 96 



Universidade Federal de Minas Gerais 

Instituto de Ciências Exatas  

Diretoria/Secretaria Geral 
 

3 

 

 

aprovado por unanimidade. 9 - Parecer encaminhado pela Profª. Magda Carvalho Pires, 97 

do Departamento de Estatística, referente ao pedido de reinclusão do aluno  Igor Alves 98 

Bitarães, indeferido pelo Colegiado Curso de Graduação em Ciências Atuariais em sua 99 

reunião realizada no dia 31/08/2019.  O Presidente passou a palavra para o Coordenador do 100 

Curso de Graduação em Ciências Atuariais, professor Bernardo Lanza Queiroz, que fez um 101 

breve relato sobre a situação da referida aluna. Após discussão, o Presidente colocou o 102 

parecer da referida professora em votação, que foi favorável a reinclusão da aluna, tendo sido 103 

aprovado com 17 votos favoráveis, 06 contrários e 02 abstenções. 10 - Parecer encaminhado 104 

pelo Prof. Juan Carlos Gonzalez Perez, do Departamento de Física, referente o 105 

Regimento do Centro de Tecnologia e Pesquisa em Magneto Ressonância - CTPMAG-106 

UFMG. O Presidente passou a palavra para o professor Juan Carlos Gonzalez Perez, que fez 107 

um breve-relato sobre o regimento. Após discussão, o Presidente colocou o parecer em 108 

votação, que foi favorável ao regimento supracitado, tendo sido aprovado por unanimidade. 109 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada à sessão, da qual, eu, Sandra 110 

Fonseca Rocha Alvim, Secretária Geral, lavrei a presente ata que será assinada por mim e 111 

pelos demais presentes, em livro complementar a este, em 26 de setembro de 112 

2018.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 113 


